

## CARTAS AL DIRECTOR

ENVIAR A: editor@elpinguino.com

### VACUNARSE NO DUELE, ENFERMARSE SÍ

**Señor Director:**

Desde 1982, el Ministerio de Salud ha implementado la campaña de inmunización contra la Influenza.

La influenza es una enfermedad respiratoria aguda de origen viral, considerada un problema para la salud pública por su elevado potencial epidémico, expresado en aumento de la demanda de atención ambulatoria y hospitalaria, saturación de los servicios de urgencias del sistema de salud público y privado, además de aumento en la morbimortalidad.

Desde su inicio el día 13 de marzo del 2024, la actual cobertura de la vacunación contra influenza a nivel nacional es cercana al 50% (alrededor de 4,5 millones de personas), lo que es bajo para lograr una protección real a la población de riesgo (más de 9 millones de personas), cifra que pone en jaque el cumplimiento de lograr un 85% de cobertura en los grupos de riesgo.

Vacunarse previene enfermedades graves y complicaciones, en especial en grupos de riesgos (niños y niñas desde los 6 meses de edad hasta 5° año básico; embarazadas en cualquier etapa del embarazo; personas de más de 60 años y más; enfermos crónicos desde 11 hasta 59 años, portadores de alguna condición de riesgos; trabajadores de salud; familiares de lactantes prematuros de menos de 37 semanas de gestación; familiares de lactantes inmunosuprimidos menores de 6 meses de edad; cuidadores de personas mayores y funcionarios de los ELEAM; trabajadores de avícolas y de criadero de cerdos; docentes y asistentes de la educación preescolar y escolar hasta 8° año de enseñanza básica.

El llamado es a vacunarse quienes pertenecen a alguno de los grupos de riesgos. Recordamos el lema de la campaña de vacunación de este año, organizada por el MINSAL: “Vacunarte, no duele, enfermar gravemente de Influenza sí”.

**Naldy Febré,**

**Dir. Magíster Gestión de riesgos,  
seguridad y salud en trabajo  
Fac. Enfermería U. Andrés Bello**

### ¿QUÉ PASO CON EL CAE?

**Señor Director:**

El Presidente Gabriel Boric nos mintió a todos, nos dijo que condonaría el CAE y hoy quieren cambiar la propuesta que hechos mismos hicieron. Todos dijeron que eso era imposible y el dijo que si era posible y hoy reconoce que no es posible a cambiar su discurso, simplemente esto es nefasto, ojalá termine pronto este gobierno que defraudó a todos.

**Alejandro Muñoz**

